



専門研修企画づくりコースで、新規事業や取り組みのリニューアルを検討する参加者

地域活動支援センター・脱温暖化センターひろしまは、環保協の公益事業部門として実施支援や健康づくりメニューの開発などを通じ、公衛協活動の活性化に取り組みます。

平成28年度地域活動支援センター事業概要

専門研修のコースを追加し人材養成研修を充実

①公衆衛生活動の支援
平成27年度に実施した組織力診断の結果を踏まえ、人材養成研修（基礎研修の実施支援、公衛協活動に継続的に関わる中堅推進委員の育成支援）および交流促進、中堅推進委員が活躍できるしくみ（規約）づくり、県内共通事業重点メニューの実施支援や健康づくりメニューの開発などを通じ、公衛協活動の活性化に取り組みます。

て、公衆衛生推進協議会(以下、「公衛協」)を主体とした「ミユーティににおける健康づくり、環境づくりの支援を行っています。第2期中期経営計画(平成28～30年度)の初年度となる平成28年度は、「ミユーティ組織の強化(市町公衛協の組織支援強化)」「ミユーティを基盤とした環境保健の実践活動の推進」を重点方針に掲げ、次の3つの視点で推進します。

人材育成事業では、昨年度に実施した「公衛協中堅推進委員育成事業」を廃止し、専門研修の参加旅費を負担して、公衛協で活躍が期待できる人材の育成養成を行うこととした。

また、「ミーティングを基盤とした環境保健の実践活動のあり方を協議する「広島県地区衛生組織代表者会議」の

第57回広島県公衆衛生大会」を11月11日に三次市民ホールきりり（三次市）で開催します。その他、各種の研修会・会議の日程は別表の通りです。

県内の公衆衛生推進協議会関係者が「堂に会して情報交換などを行う「第55回環境保健夏季大学」を7月7日～8日(1泊2日)に、

共同実験を促進し、
衛協と地球温暖化対策
地域協議会の連携強化
を進めるほか、部門間
および外部団体との連
携強化を図ります。

③地域活動支援センターの機能強化・関係団体の活動実績の収集と発信に努め、情報の

(2) 地球温暖化対策の活動支援.. 地球温暖化対策地域協議会と連携して、地域学習会と省エネ実践活動の強化を図るとともに、地球温暖化防止活動推進員の養成・育成に取り組みます。

(地域活動支援センター)

平成28年度主要な会議及び研修スケジュール

月	日	事業名(開催場所)
4	26日(火)	公衛協事務担当者会議①(広島県公衆衛生会館)
5	11日(月)・12日(火) 13日(水)	専門研修「基礎研修の開き方コース」(11日:広島県公衆衛生会館、12日:環保協東部支所、13日:北部(安芸高田市市民文化センター))
	30日(月)・ 6月17日(金)	専門研修「ごみ減量・3Rコース」(30日:広島県公衆衛生会館、6月17日:環保協東部支所)
6	3日(金)・10日(金)	【脱温】脱温暖化推進員新規養成研修①(3日:西部・10日:北部)
	16日(木) 23日(木)	新任代表者のための基礎研修(広島県公衆衛生会館) 代表者会議定例会・募金委員会①(広島県公衆衛生会館)
7	21日(火)・28(火)	【脱温】脱温暖化推進員新規養成研修②(21日:西部・28日:北部)
	7日(木)～8日(金) 13日(水)	第55回環境保健夏季大学(グリーンピアせとうち) 専門研修「広島県がん検診推進員養成研修」(広島県公衆衛生会館)
8	24日(水)	代表者会議専門部会①(環境)
	25日(木)	代表者会議専門部会①(健康)
	26日(金)	代表者会議専門部会①(組織)
	29日(月)	専門研修「広島県がん検診推進員養成研修」(環保協東部支所)
9	13日(火)・14日(水)	専門研修「広報・ツールづくりコース」 (13日:廿日市市、14日:尾道市)
	26日(月)	公衛協事務担当者会議②(広島県公衆衛生会館)
11	11日(金)	第57回広島県公衆衛生大会(三次市)
12	1日(木)・2日(金)	代表者会議専門部会②(環境・健康・組織)
	7日(金)・14日(金)	【脱温】脱温暖化推進員新規養成研修③(7日:西部・14日:北部)
1	19日(木)～20日(金)	専門研修「企画づくりコース」(グリーンピアせとうち)
	26日(木)	代表者会議定例会・募金委員会②(広島県公衆衛生会館)
2	10日(金)	【脱温】脱温暖化推進員フォーラム2017
3	15日(水)・16日(木)	ブロック会議(広島県公衆衛生会館、環保協東部支所、北部アリア)
	17日(金)	

運営では、新任の代表者や専門部会員、事務担当者を対象に公衛協報を学習する場を新たに設けます。

平成28年度地区衛生組織活動資金募集(環境・健康募金)事業スタート

地域の「環境づくり」「健康づくり」の財源 公衆衛生活動の資金募集事業

地区衛生組織活動資金募集事業は、「私たちの地域は私たちの手で」という思想のもと、地域ぐるみの公衛協活動を行うための活動資金を集めるものです。昭和35年2月、世界保健デーの4月7日を「健康感謝の日」と定めて以来、毎年募金活動を実施し、平成28年度で第57回を迎えます。

集められた募金は、各市町公衛協・環保協・事務費に配分され、さまざまな公衆衛生活動に役立てられます。目標額は世帯数を元に設定し、公衛協に目標額の70%+目標突破額を、環保協と事務費はそれぞれ25%と5%を配分しています。

公衛協に配分された募金は、ごみの減量化や分別排出の徹底・リサイクル活動の推進、道路や河川など生活空間の美化活動、脱温暖化普及啓発活動、環境啓発ポス

ター・標語コンクールなどの環境づくり事業や生活習慣予防の推進、食育、ウォーキング、献血事業の促進などの健康づくり事業に活用されています。募金の使途は公衛協によって異なりますので、詳しくは各市町の公衛協事務局へお問い合わせください。

環境協配分金は、公衆衛生推進手帖の作成や全県共通事業の「公衛協発・ひろしま美化大作戦」、「一万人のエコチェック事業」、「一万人の食チェック事



平成28年度の募金チラシ(A4)

業」、「公衛協発ウォーキング事業」の活動支援グッズの作成、合同研修など公衆衛生推進委員の養成に係る各種研修の開催、環境と健康の学習ルームの運営などに活用しています。

事務費配分
金は、募金事
業を展開する
ためのPR用ポ

シ、募金回収袋の作成、振込手数料など
に在てはれていました。

に充てられています。

このように、みなさまからお預かりした募金は、地域の公衆衛生活動のために使われ、コミュニティの「環境づくり」と「健康づくり」に役立てられています。募金の趣旨をご理解いただき、引き続き協力をお願いします。



呉市安浦地区公衛協と共催で実施した、
健康づくり促進セミナー(27年9月(上)、
「リハビリサロンおひさま」での運動プロダ
ラムの様子(右)



当協会は、県民の健康寿命の延伸に寄与するため、今年3月に『環境健康長寿支援構想』を策定しました。健康寿命とは、健康上の問題で日常生活が制限されることなく生活できる期間をいいます。

広島県では、平成22年に65歳以上の人口が総人口に占める割合で21%以上となる超高齢社会に入り込んでおり、平成47年には県民の3人に1人が65歳以上の高齢者になると推計されています。今後は、高齢化が進むにつれて医療

環保協 健康長寿支援構想

元気に暮らせる場づくりに貢献

キヤラバンフィットネスなど13事業

佐南区緑井の運営支

うしたらよいでしょうか。まずは起床時に空腹感を感じることです。空腹感が少ない場合は、前日の夜の食べ過ぎが原因と考えられます。夜遅い夕食は2割程度減らして翌日の朝食にまわすなど、腹八分目の食事量を心がけましょう。朝食も夕食と同程度食べることが理想ですが、難しければ

果物や乳製品など、食べやすい物からはじめ、パンや米飯、おかずを加えて夕食と同じ食事構成となるよう整えましょう。野菜・海藻・きのこなど食物繊維が豊富な食品を加えると脂質・糖質の吸收を抑えるほか、腸内環境の改善などさまざまな効果が期待できます。朝食で取り入れるには、前日のおかずの利用や汁物をいただくさんにする方法をおすすめします。

みなさんは今朝、何を食べましたか。食事を摂る時間帯にも目を向けて、肥満の予防に取り組んでみませんか。

(健康クリニック 健康増進課 田邊 愛香)



ます。

健康増進の領域では、

援助のほか、認知症予防などに取り組みます。

その他、健康企業を応

援する事業や健康グッズ・教材の開発、普及啓発のための各種セミナー開催などにも取り組みます。

当協会は、このたびの

基本構想の実現を通じて、理念である「みんなの生命(いのち)をまもりたい」の端を担うた

組みます。

広く相互に連携協力 県立広島大学と協定締結

県立広島大学と広島県環境保健協会は、それぞれの持つ人材、知識、情報などの資源を活用して、広く相互に連携協力をする包括的連携協定を締結しました。

平成28年3月1日(火)の調印式は、県立広島大学が大学生をはじめ、社会人の地域拠点、産学官の連携拠点などに利用している“サテライトキャンパスひろしま(広島県民文化センター内)”を会場として執り行われました。

当日は、県立広島大学から中村学長をはじめ、原田副学長、栗栖事務局長などが出席し、当協会からは佐藤理事長をはじめ元常務理事、上田地域活動支援センター長などが出席し、協定書へ調印しました。

これまで県立広島大学とは、個別業務における協力、インターンシップの受け入れ、また、脱温暖化事業における運営委員会の委員長に生命環境学部(大学地域連携センター庄原センター長)の西村和之教授に就任いただくなど連携する部分が多くありました。今回の提携を機に、これ

(左)当協会理事長佐藤均様
(右)県立広島大学学長中村健二様



まで以上に当協会の事業である「環境」、「健康」をテーマにした学術連携はもとより、地域が抱える課題と一緒に解決していくたいと考えています。

今年度は、お互いのニーズ、シーズの調整を行い、個別のプロジェクトを開拓し、具体的な連携事業を行っていく予定です。

今回の協定が、当協会において広島県および株式会社水みらい広島に続く3件目の連携協定となります。今後も株式会社北陸環境科学研究所との災害時の相互支援協力をはじめとして、大学、企業との連携を進めていき、当協会事業の発展を目指していきます。



ごみを仕分ける参加者
（地域活動支援センター）

3月27日、大崎上島町の大串桜道で不法投棄撤去事業が実施されました。10年にわたり、不法投棄が問題視されてきましたが、実践活動に結びつかなかった地點で、公衛協が住民と清掃活動をすることで、関係者に現状を確認しました。

この事業は、当会の「ミニユニアティ活動助成事業」で、公衛協の活動資金として地域社会に役立てるされています。

8台分の不法投棄ごみを片付けました。この事業は、当会の「ミニユニアティ活動助成事業」で、公衛協の活動資金として地域社会に役立てるされています。

（地域活動支援センター）

大串桜道で不法投棄撤去事業 活動PRで投棄抑制ねらう

3月27日、大崎上島町の大串桜道で不法投棄撤去事業が行われました。10年にわたり、不法投棄が問題視されてきましたが、実践活動に結びつかなかった地點で、公衛協が住民と清掃活動をすることで、関係者に現状を確認しました。

（地域活動支援センター）

</div